

## PREMIERE PARTIE

# L'Ouverture du Congrès

## Art. I — Voyage et Réception du Cardinal.

C'est le 26 août, que son Eminence le Cardinal Vincent Vannutelli s'embarqua, à Liverpool, sur l'"Empress of Ireland", pour venir présider, au nom du Pape, les fêtes du Congrès eucharistique de Montréal. La traversée fut des plus heureuses, et le transatlantique arrivait à Québec le jeudi, 1er septembre. Son Eminence fit un court séjour dans la vieille cité de Champlain, qui fit à son hôte illustre l'accueil le plus cordial et le plus enthousiaste. Toute la population de Québec s'était massée sur les quais. De l'"Empress" le Légat et sa suite descendirent à bord du "Lady Grey", bateau officiel du gouvernement, qui s'était porté à sa rencontre. Les Honorables Brodeur et Murphy, du parlement d'Ottawa, souhaitèrent la bienvenue au Cardinal au nom du gouvernement du Canada. Au quai du roi, celui-ci fut reçu par S. G. Mgr Bégin, Mgr Roy, Sir L. A. Jetté, représentant du lieutenant-gouverneur, Sir Lomer Gouin, premier ministre provincial, Mgr Marois et Son Honneur le maire Drouin. Après la présentation officielle et les souhaits de bienvenue, le cortège se rendit à la Basilique où fut chanté un salut solennel.

Après un court pélerinage au sanctuaire de Sainte Anne de Beaupré, Son Eminence continua sa route vers Montréal, toujours à bord du "Lady Grey". Dès lors, on peut dire que le voyage du Légat prit les proportions d'une marche triomphale telle qu'aucun souverain n'en a jamais eu de pareille en ce pays. Les 75 paroisses, situées sur les rives de notre majestueux S. Laurent, se sont portées en corps, avec bannières, oriflammes, dra-